F. — TISSAGE DU LIN

8° — Trouver un brocheur pouvant fafte plusieurs nuances sans changer de néveltes.

9° — Trouver un mode d'ourdissage qui permette d'obtenir une tensiea de tous les fils de chaine plus égale qu'on he l'obtient avec les apparells actuellement employés.

10° — Mémoire sur les divers Exstèmes de cannetières employés pour le tramage du lin. On devra fournir des indications precises sur la quantité du fil que peuvent contenir les canetes, sur la rapidité d'éxécution, sur les avantages matériels ou les inconvénients que présente chacun des métiers ainsi que sur la force mécaniq et qu'ils absorbent.

11° — Rechercher et indiquer les causes auxquelles il faut attribuer, pour la France, le défaut d'exportation des toiles de lin dans les pays autres que l'Algérie, tandis que les tils de lin, matière première de ces toiles, s'exportent au contraire en certaines quantités.

L'auteur devra se hyrer à l'examen comparatif des méthodes de tissage, du prix de revient et de la tmain-d'œuvre, de la législation intérieure et internationale, eafin des usages locaux qui, en France et dans les différents pays étrangers, peuvent contribuer à ce résultat.

13° — Etude sur les assurances contre l'incendie au point de vue des industries de la filature et du tissage.

H. — Jute

H. — JUTE

14º Trouver un moyen pratique, à la portée de
ous, de distinguer rapidement le jute du lin
lans les fils mixtes, à l'état écru, crémé ou
lanchi.

I. — RAMIE

14° — Etude complète sur le dégommage et la flature de la Ramie de toutes les provenances.

Décrire lu série des machines employées el accompagner la déscription de rubans obtenus après le travail de chacune des diverses machines.

chines.

J.— Travall du Coton

159 Invention d'une nappeuse qui puisse pro
duire des nappes continues. Le batteur réalisse
cette invention, mais quelques filateurs employant de préférence la nappeuse voudraien
rencontrer dans cette machine le même perfectionnement.

rencontrer dans cette machine le meme periconnement.

16º Peignage. — Trouver le moyen de peigner les cotons de qualité ordinaire.

Ce peignage devra être établi à un prix de revient ne dépassant pas celul du cordage; le travail pe devra pas demander plus de soin de la part de l'ouvrier que pour une carde ordinaire.

de la part de l'ouvrier que pour une caruordinaire.

17° Torsion. — Trouver le moven de fixer la
torsion de fils de coton, sans les jaunir, comme
le fait ½ passage à la vapeur.

18° Casse-fils. — Invention d'un dévidoir à
casse-fils pour cotons fins.

K. — TRAVAIL DE LA LAINE

19° Filature de laine — Des récompenses seront accordées au meilleur travail sur l'une des
opérations que subit la laine avant la flature,
telles que : dégraissage, cardage, ensimage,
lissage, peignage.

20° — A l'auteur du meilleur mémoire sur la
comparaison des diverses peigneuses de laine
eauployées par l'industrie.

comparaison des diverses peigneuses de laine employées par l'industrie.

21 - Etude sur les différents systèmes de curseurs employés dans la filature et la retorderie du coton et de la laine.

22 - Au meilleur travail sur le renvideur appliqué à la laine et au coton.

Ce travail devra contenir une étude comparatitive entre :

tive entre:

1\* Les organes destinés à donner le mouvement aux broches, tels que tambours horizontaux verticaux, broches à engrenages, etc.

2\* Les divers systèmes de construction de chariots considérés principalement au point de vue de la légèreté et de la solidité:

de la légèreté et de la solidité:

3º Les divers genres de contre-baguettes.
L'auteur devra formuler une opinion sur chacun de ces divers points.

23º — A l'auteur du meilleur mémoire donnant les moyens pratiques et à la portée des
fabricants ou directeurs d'usines, de reconnaître
la présence daus les peignés et les fils de laine,
des substances étrangères qui pourraient y être
introduites frauduleusement.

tes substances etrangeres un pourraient y étre introduites frauduleusement.

L.— RUBANNERIE

24°— Trouver le moyen de régulariser la marche des navettes dans les métiers brocheurs.

25°— Trouver le moyen de recueillir sur le métier, les rubans à gro-ses lisières, en évitant les inconvenients de l'emmanchonnage actueilement usité avec les cartons.

# BULLETIN ÉCONOMIQUE

COMITÉ CENTRAL DES CHAMBRES SYNDICALE Scance du 23 février

Révision des Articles 105 et 108 du Code de commerce

Le projet de loi déposé à la Chambre des députes à ce sujet, a été l'objet de l'examen du Syndicat général de l'Union nationale, dans sa séance du 8 février ; une commission de trois membres a été nom mée pour appuyer, aupres de la commission législative. l'adoption de modifications dont voici la portee:

La première tend à maintenir au président du tribunal de commerce. conformément à l'article 106, la nomination des experts appeles à vérifier les colls prétendus avariés, quand les parties n'ont pu s'entendre amiablement, et à son défaut seulement, par le juge de paix, auquel le projet de loi confère d'emblée cette mission.

La seconde a pour but de porter à trois mois, pour les expéditions, tant à l'intérieur de la France qu'à l'étranger, le délai accordé aux actions pour avaries, pertes partielles ou retards.

Le projet de loi n'accorde qu'un mois

Le projet de loi n'accorde qu'un mois pour l'intérieur et deux mois pour l'étran-

Enfin, la troisième aurait pour objet de-fixer une année au lieu de deux mois pour les expéditions à l'intérieur, et de quatre mois pour celles à l'étranger; le déjai de prescription pour toutes les autres actions, contre le voiturier auxquelles le contrat de transporter peut donner lieu. Ces deux dernières modifications méri-tent, ce semble, d'être admises sans tropde difficultés; les délais impartis par le pro-jet de loi dans les deux derniers cas sont vraiment trop court. Ouant à la première, elle ne parait, pas

Vraiment trop court. Quant à la première, elle ne paraît, pas avoir le même intérêt. Confier au juge de

avoir le meme interet. Confier au juge de paix la nomination des experts, c'est, pour la plupart des cas, rendre plus facile et plus rapide l'action du destinataire de la marchandise contre le voiturier. Sous cette réserve, le Comité donne son entière approbation à la délibération prise par le Syndicat général.

## PREMIÈRES REPRÉSENTATIONS

BOUFFES-DU-NORD: Nadine, drame en cinq actes et sept tableaux, par Mine Louise Michel PORTE-SAINT-MARTIN: Reprise du Donjon des Etangs, drame en cinq actes et dix tableaux par M. Ferdinand Dugué. — AMBIGU: La Cinq centième de la Vic de Bohéme, à propos en vers.

par M. Paul Ginisty.

Madame Louise Michel est une ancienne Madame Louise Michel est une ancienne institutrice qui, pendant les derniers jours de la Commune, a employé ses loisirs à hadigeonner de pétrole plusieurs maisons du faubourg Saint-Honoré. Condamnée à son grand étonnement à aller charmer la Mouvelle-Calédonie, cette dame est revenue au bout de dix ans à Paris, et elle demande aujourd'hui à l'art dramatique des moyens aujourd'hui à l'art dramatique des moyen d'existence. Un de ses camarades d'exil M. Lisbonne, se trouvant par hasard di d'existence. Un de ses camarades d'exil, M. Lisbonne, se trouvant par -hasard di-recteur d'unthéatre de banlieue, les Bouffes-du-Nord a mis à sa disposition sa scène et ses artistes. De là Nadine, ce drame repré-senté samedi dernier, drame polonais, rem-pli d'allusions politiques et des caractères dignes d'interêt, mais le public n'y a rien vu m rien entendu. Un charivari continu. sans hosilité d'aitleurs, a accompagné la

seule intrigue pour toutes les pièces guer rières: c'est l'amour du fils et de la fille des deux généraux ennemis. Nadine ne meanque pas à cet inévitable programme. Ajoutez-y une conspiration qui avorte, des traitres, des espions, des coups de feu à chaque minute, et même, çà et là, dans le vacarme d'une mise en scène incoherente, quelques éclairs de style, quelques phrases bien venues.

Nadine est interprétée par des acteurs qu'on n'est pas accoutumé à voir souvent: par M. Noailles, qui joua un jour l'Hamtet d'Alexandre Dumas: par M. Fernand, dont les débuts, dans Sabine, de Louis Bouilhet, furent éclatants; par M. Brelet, le plus connu des trois. L'héroine s'appelle Mile Naldy. Elle est gentille. On finira peut-être par écouter la piece.

Pendant ce temps-là, la Porte-Saint-Martin revient à ses vieilles rapières et à ses triades historiques avec le Domjon des Etangs. On éprouvait le besoin, au boule-vard, de revoir Henry IV et sa barbiche affectionnée. Au fond, ce drame, de M. Ferdinand Dugué, un des maîtres du genre, a de faux airs de la Dame de Montsoreau et de la Belle Gabrielle.

Le ctou de la pièce est une vision de l'assassinat de la rue de la Ferronerie parfaitement figuré. La troupe de drame de la Porte-Saint-Martin a donné avec une vaillance qui se doublait de sa longue oisiveté. C'est M. Laray, souple et pittoresque sous les buffleteries de d'Aubigné: c'est M. Vannov, voué aux rôles de garçons: c'est M. Montal, M. Faille, M. Fabregues, Mmes Patry et Moreau, — un bon ensemble, un bon résultat.

L'Ambigu, deson côté, a trouvé un regain de succès en couronnant le huste de Theo.

Montal, M. Faille, M. Fabregues, M. S. Fabregues, M. Fabre

### ROUBAIX-TOURCOING le Nord de la Franc

Dans son dernier numéro, l'Egalilé, organe du parti ouvrier », dirigé par M. Jules Guesde consacre un article aux élections municipales de Roubaix. Voici cet article. Il montre que le parti révolutionnaire est loin d'être découragé par son dernier échec et témoigne une fois de plus de la répulsion qu'inspirent aux ouvriers so cialistes les bourgeois en général, et surtout les bourgeois radicaux :

Nous recevons des détails très-instructifs sur le second tour de scrutin qui s'est terminé dans cette commune, par le triomphe, dans un des deux cantons de la liste cléricale.

D'abord, à qui la fauter sinon aux républicains bourgeois qui, dans une réunion préparatire, le 2 avril dernier, avaient fait eux-mèmes la scission avec la Fédération du Nord, dont ils ne veulent pas entendre parler.

Entre les deux tours de scrutin et sur la proposition de M. Moreau, la Fédération ne voulant pas prendre sur elle la responsabilité d'une victoire des « noirs », s'était monirée disposée à abandonner le canton est au comité du Progrès contre l'abandon par ce dernier de l'autre canton. Qui refuse encore et préfère faire le jeu du cléricalisme — qui n'est l'ennemi que sur le papier? — le Comité du Progrès.

Dans ces conditions, c'est la conscience tranquille que les collectivistes ont maintenu leur liste et leur programme dans les deux cantons. Les 200 voix qu'ils ont perdues représentent les ouvriers encore nouveaux dans la guerre de classe, qui, crovant la République en péril, ont voté, à contre-cœur, en apparence pour la liste republicaine bourgeoise, mais en realité contre la liste célericale.

Quant aux 1539 électeurs qui nous sont restés médies, ce sont des soldats définitivement acquis à la cause, prets a toutes les étentuelles. Et l'écart entre ces 1500 voix et les 300 reunies par le candidat du Parti aux dernieres élections legislatives mesure le progrès accompil parmi les ouvriers roubalsiens par le socialisme revo-

és ouvriers rounde. uttonnaire. De la, la colère bourgeoi e, qui ne connait plus de bornes et revêt les formes les plus in-rraisemblables. Qu'on en juge par le fait sui-

vraisemblables. Qu'on en juge par le fait suivant:

Un ouvrier est alité depuis plus de six mois. Sa femme, gravement malade elle-même, s'undresse à l'administration pour un secours. Remarques qu'il existe dans le budget municipal un crédit à cette fin. Et que lui répond l'adjoint Housset? « Vous êtes madame une telle. Elbein, dites à voire mari qu'il aille trouver les collectivistes, qui lui feront sa part, le jour du partage genéral. Il n'y a rien pour vous icl. »

J'ai cité textuellement cette réponse de Peau, Rouge et d'ûne belu à la pôis. Le lendemain la pauvre femme entrait à l'hôpital laissant chez elle, sans un sou, son mari malade et deux enfants en bas igé.

Heureusement que tout cela se paie un jour, capital et intetéts. Que M. Roussel se le tienne pour dit!

Ceux qui se sont alliés au jacobinism par peur, par ambition ou par intérêt, com-mence à s'apercevoir qu'ils ont des chances serieuses d'être pendus avant nous... Ce n'est une consolation pour personne

A. R. Voici comment se sont répartis les votes de léputés du Nord dans le scrutin sur la question le savoir si la Chambre passerait à la discussion les articles de la proposition de loi sur les en-

st un enseignement po

errements civil:
Ont voté pour : MM. Bernard, Cirier, Des noutiers, Girard, Guillemin, Pierre Legrand, ouis Legrand, Masure, Scrépel, Trystram.
Ont voté contre: MM. Bergerot, Brame, Deuchy, Outters, Plichon, des Roteurs.
N'a pas pris part au vote: M. de Marcère.

A partir du 1er juin, la taxe des télégrammes destination de l'Italie, sera réduite à 20 centi

A partir du 10 mai, le bureau de poste de Roubaix sera transféré rue Nain n° 1.

Prophainement le bureau télégraphique sera installé au même endroit.

Nous felicitons l'Administration du choix de son local. Il est fort bien situé et convenable sous tous les rapports.

Hier soir, vers neuf heures un quart, M. Ana niersolf, vers hed heutes un dan, st. al.a. ole Duviller, garçon boucher, demeurant ruc Franklin 78, passait sur le boulevard Beaure-paire, brisqu'il fut assailli par plusieurs indivi-du qui lui portorent des coups de couteau et lui volerent son p vite-monnaie. On nous assure que les blessures ne sont pas graves.

Dans la journée d'hier, César Orvane, agé de 17 ans, peigneur chez M. Alfred Motte, voulut ramasser des flocons de laine qui étaient sous son métier. Au moment où il se relevait, sa main droite fut prise entre deux engrenages. Dn a dù amputer les deux premières phalanges lu médium.

pli d'allusions politiques et des caractères dignes d'interêt mais le public n'y a rien va in rien entendu. Un charivari continu sans hostilité d'ailleurs, a accompagné la représentation de cet ouvrage, qui à paru rappeler par intervalles Pubrie, de M. Sardou.

Il est à remarquer que, depuis que le theâtre existe, il n'y a jamais eu qu'une

Le sieur Firmin Daudewayn, journalier, de meurant à Croix, était occupé, hier, à la fabri-que des produits chimiques à faire dissoudre des sels et de l'acide, lorsque tout-a-coup la matière prit feu. Daudewayn a cu la figure et l'estomac brûlés.

Un triste accident est arrivé hier. Auguste Jobel, bácleur, demeurant rue Wagram. ågé le 12 ans, s'est brisk l'épine dorsale en jouant vec un de ses camarades.

Un accident est arrivé au chemin de Mottes, (Tourcoing) hier vers 7 heures du soir.

M. Féix Delcourt, loueur de voitures, demeunant rue Archiméde à Roubaix, était venut avec une voiture attelée d'un cheval, chercher des personnes qu'il avait amenées le matin. Au moment du départ, le cheval s'est mis tout à coup à lancer des ruades; en un instant les brancands et l'avant-train furent mis en pièces.

M. Delcourt s'est avasitó! jeté à la tête deson cheval, multipliant ses elforts pour lemaintenir, mais l'animal, dans es mouvements désordonnés, fit un bond en avant et s'abattit en plein sur son malheureux conducteur.

Les personnes présentes s'empressèrent de dégager Delcourt.

Il en estrésulté une blessure assez grave à la jambe. Il se plaignait de fortes douleurs internés.

es. M. le docteur Rogeau lui a donné les premiers soins. Le blessé a été reconduit à Roubaix, dans la soirée.

On vient d'arrêter à Neuville-en-Ferrain, en vertu d'une contrainte par corps, Jules Florin, qui a refusé de payer l'amende d'une condamnation s'élevant à 58 francs 16 cent., indigée par le tribunal de simple police de Tourcoing, à la date du II août dernier, tour violences, tapage et ivresse.

M. Dehant, un des vétérans du premier Em-pire, vient de mourir à Remegies, à l'âge de 8: ans. Il avait conservé toutes ses facultés.

On lt dans le Aemoriat de Litte:

La municipalité de Lille, qui n'a pas
perdu une minute pour étudier l'organisation de la grande loterie que vient de lui
concèder le gouvernement, prend en ce
moment les dispositions nècessaires pour
instituer une administration à la quelle sera
confiée la direction de toutes les opèrations.

confice la direction de toutes les opérations.

Le bureau central de la loterie sera ins tallé à l'Hôtel-de-Ville d'une manière permanente et le conseil d'alministration, qui sera composé de personnes notables de la ville et choisies en dehors de tout esprit d'exclusivisme, s'y réunira quand il le jugera utile.

On peut évaluer à un million cinq cent mille francs le passif probable de la loterie : Lots, 600,000 francs : impressions, publicité et frais divers, 400,000 francs; commissions des intermédiaires, 500,000 francs, somme qui, défalquée de l'actif de cinq millions . laissera un solde disponible de 3,500,000 francs à affecter à la construction du Palais des Beaux-Arts.

La Société des sciences de Lille a nommé hier, pour faire partie du jury de l'exposition d'art industriel, MM. Auguste Wallaert, l'aucheur, Renouard, Corenwinder, Dubreucq et Roussel (de Roubaix).

Le 20 novembre dernier, un individu se pré-entait au bureau de la police de sûreté, deman-lant un billet de logement. Il dit se nommer J. Delattre, ágé de 31 ans, naccon

Un de nos confrères publie les lignes uivantes : Un comble.— Où s'arrêteront les prétentions

suivantes:

Un comble.— Où s'arrèteront les prétentions des agents de la Société des Auteurs, éditeurs et compositeurs de musique?

On connaît déja les exploits de cette société, lesquels sont presque toujours des exploits d'huissier. On se souvient du ridicule procès intenté a notre chansonnier populaire Decottifiquies et des misères faites à Me Ernst, Mais il paraît que leurs insuccès judiciaires ne décourare ragent pas ces messieurs, au contraire. Ils reducible de la fantaisie transcendante, c'est a croire qu'ils cuittivent le jeu des combles Un luthier de notre ville, ayant exposé au prais-lameau des instruments de sa fabrication, a cu l'idée très naturelle de faire essaver ses violons devant les visiteurs de l'exposition, afin qu'on pit jug r de la qualité des produits. Non moins naturellement, on a joué sur ces violons des morceaux de musique. El bien et croiriez-vous que, le lendemain on le suriendemain de l'experience, un représentant de la Société que vous savez est venu chez le luthier et a reussi à se fiire payer trois francs et des cenu chez le lutniei dis francs et des cenété que vous savez est venu chez le luthier e réussi à se faire payer trois francs et des com-mes de droits d'auteurs? Absolument comm l'exposant avait donné un concert et encaisse per recette.

ne récette! Un fait analogue s'est passé pour les soirées-neerts du Cercle des Etudiants de l'Etat, le éme agent a élève des prétentions qui, d'al-urs, ont été accueillies avec tous les honneurs

nème agent a cieve des processes honneurs curs, ont été accueillies avec tous les honneurs lus à leur extravagance.

Nous en serons bientet réduit à ne plus pouvoir siffer entre nos dents Mariborough s'en nateur prevre sans crainte de voir suggir devant nous, un papier timbré à la main, la silhonette vengeresse de M. Tordeir.

On nous assure que la Société des Auteurs, Editeurs et Compositeurs de musique, vient d'em baucher dans ses rangs les héritiers de Palestrina, inventeur des notes de musique, et que tous les flamands (qui chantent en parlant, nul ne l'ignore) seront frappès de droits d'auteur, to utes foles qu' ils ouvrirontla bouche.

samedi soir, au train de neuf heuresquarante, un voiageur qui s'empressait sur le quai de la Gare, pour rejoindre un wagon, est tombé en s'embarrassant les jambes dans les brancards d'une voiture à bras de l'Administration des Postes. Il aurait pu rouler sous les roues du train qui s'arrêtait à peine. Il en a été quitte pour sa canne brisée et une assez forte contusion au ge nou gauche. Samedi soir, au train de neuf heuresquarante

PRIX DU PAIN POUR SERVIR DE RÉGLE AUX BOULANGERS. — Pain de ménage, composé de deux tiers de bié blanzé et un tiers de blé roux ou macaux. Le pain d'un kilogramme et demi est taxé, par kilogramme, à 33 cent.
Pain de deuxième qualité. Le pain d'un kilogramme et demi est taxé, par kilogramme, à 36 cent. 50.
Pain blanc, composé comme le précédent, avec extraction de 25 pour 180 de son, remplacé par la même quautité de fleur. Le pain d'un kilogramme et demi est taxé, par kilogramme, à 10 cent.

0 cent. Pain de fleur dit pain français, composé d eur première qualité. Le pain de 125 gramme st taxé à 5 cent. 25. Les deux pains, à 10 cent ), Les quatre pains, à 21 cent. Les huit pains

it à l'hôtel de la Mairie de Roubaix, le 8 i 1002. ublié le 3 mai 1882. Le Maire de Roubaix, LACQUEMENT, adjoint. FÊTE LILLOISE

FÉTE LILLOISE

La commission de la Marche historique s'est réunie, hier, à onze heures.
Elle a nommé son bureau définitif et elle a décide de s'adjoindre la commission municipale des fêtes.
Elle a, sur l'observation de la sous-commission historique, décidé de figurer non l'entrèe de Louis XIV en 1667, mais celle de 1680, qui fut récellement la FETE de la réunion de Lille à la France. La première entrée du roi dans la ville conquise, au milieu des tristesses et des ruines de la guerre, ne prétant pas suffisamment au déploiement d'un cortège magnifique. Chaque dimanche, à onze heures, et chaque mercredi. à huit heures et denie du soir, la commission se réunira à l'Hôtel-de-Ville, salle des adjudications.

ETAT-CIVIL DE ROUBAIX Déclarations de Maissances du 6 Mai. Louis Lieburge de Maissances du 6 Mai. Louis Leburge de Maissances du 6 Mai. Louis Leburge de Maissances de Maissance de Maissance

ETAT-CIVIL DE WATTRELOS

ETAT-CIVIL DE WATTRELOS

DÉCLARATIONS DE NAISSANCES DU 30 AVRIL.

Alphouse Derbaudrenghien, Nouveau-Monde. Joséphine Desmet, Breuil. — Jean Arens, Touquet. — Dir mai. — Charles Larache, rue St. Joseph. — Herristra, Cretinier, Leiner De La Philomene Beuscart, petit Tournay. — Laurent Vanleugenhaghe, Sarlet. — Elise Poncheele, petit Paris. — Du 5. — Georges Depoortere, Sapin vert. — Gabrielle Picavet, Touquet. — Du 6. — Poncheele, petit Paris. — Du 5. — Georges Depoortere, Sapin vert. — Gabrielle Picavet, Touquet. — Du 6. — Dockele, petit Paris. — Marie Godin, petit Paris. — Put 1. — Doséphine Hennebel. 65 ans, 10 mois, sans profession, Hospice. — Emile Foret, 4 mois, Cretinier. — Hur 1 mai. — Emile Meurisse, 7 mois, Cretinier. — Hur 1 mai. — Emile Meurisse, 7 mois, Cretinier. — Henri Cloedt, 8 senames, Touquet. — Victor — Marie Nuttin, 31 ans, 10 mois, sans profession, Touquet. — Du 5. — Henri Depond Duprez, 31 ans, employé de commerce et Elise Nuttin, 30 ans, tisserand to sophie profession, Touquet. — Henri Duprez, 8 semaines, petit Tournay. — Du 5. — Henri Depond Duprez, 31 ans, employé de commerce et Elise Nuttin, 30 ans, tisserand de Maria Mar

Les amis et connaissances de la famille Felhoen.
Lorongec, qui, par oubli, n'auraient pas recu
de lettre de faire part du décès de Monsieur Arthur
Réné-Hippolyte Felhoen. docteur en
medecine, décédé à Roubaix, le 7 mai 1882, à l'âge
de 32 ans et 1 mois, sont pries de considérer le
présent avis comme en tenant lieu et de bien
vouloir assister à la Mesee de Convoi, qui sera célébrée le mardi 9 courant, à 9 heures, aux Vigiles, qui
seront chantées le mêmejour, à 6 heures du soir et
aux Convoi et Service Solennels, qui auront lieu
le mercredi 10, à 9 heures 117, en l'église SainJoseph, à Roubaix.—L'assemblée à la maison mor

aux Convoi et Service Solennels, qui auront lieu I ldit se nommer J. Delattre, agé de 34 ans, maçon.

L'inspecteur de la sûreté se souvint qu'il avait reçu un signalement et un mandat d'arrêt à ce nom.

Delattre était inculpé, comme nous l'avons dit alors, d'avoir assassiné à Mandeuil, près d'Epernay, un de ses compagnons de chantier. Delattre est originaire d'Ascq.

Il a passé vendredi devant les assises de la Manneu, et a été condamné aux travaux forcés à perpétuite.

Emile Clarisse représentait à Lille la Companie d'assurance La Renaissance. Il s'avisa, sans doute pour accroître ses émoluments, de changer les nolices d'un certain nombre de ses assures, gurtout ceux qui ne savaient ni lire ni cerire, et de les mettre au nom de la Sociéte génerale.

Le directeur de la Renaissance ne fut pas longtemps sans apprendre la nouvelle, et fon pit Clarisse en diagrant délit au moment où il ailait toucher une prime pour cette companie.

L'assimist connaissances de la famille Masurel-Decorne, qui, par oubli, n'auraient pas requ de considérer le présent avis comme en tenant lieu et de bien vouloir assister aux Convoi et Service Solennels, qui amont bien l'accorde de la Renaissance ne fut pas longtemps sans apprendre la nouvelle, et fon la ilait toucher une prime pour cette companie.

L'a comparu samedi devant le Tribunal correctionnel.

Vu l'heure avancée, l'affaire sera plaidee à huitaine.

mais on mortuaire, rue de Soubise, 44. Les amis et connaissances de la famille Viville Les amis et connaissances de la famille Viville
Vanwolonberge, qui, par oubli, n'auraien
pas reçu de lettre de faire part du décès de Mor
sieur Honri-Joseph Viville, soldat au 35° re
gment de iigue, décèdé à Belfort, le 7 mai 1882, dan
sa 25° année sont priès de considèrer le présen
avis comme en tenant lieu, et de bieu vouloir a
sister au Service Solennel, qui aura lieu le mardi
courant, à 9 heures 1½, en l'église Saint-Joseph,
Bouhaix.

Roubaix. Un Obit Solennel du Mois sera célébré au Maîtr Un Obit Solennel du Mois sera celesera u Mariet Autel de l'église Sainte-Elisabéth, à Roubaix, le jeudi 11 mai 1882, à 10 heures 1/4, pour le repor de l'âme de Mademoiselle Léonie Motte, de cédée à Roubaix, le 12 avril 1882, dans sa 20 année.— Les personnes, qui, par oubli, n'auraient pas reçu de lettre de faire part, sont priées de considérer le présent avis comme en tenant lieu.

Un Obit Solennel du Mois sera célébré au Maître 9 mai 1882, atometes, por testos de Monsieur Fran-Justino Paront, veuve de Monsieur Fran-Cois Lepoutro, décédé à Roubaix, le 10 avri 1882, dans sa 68 année. — Les personnes qui, par oubli, n'auraient pas reçu de lettre de faire part, son de considérer le présent avis comme en t

Vous êtes aussi prié d'assister à l'Obit que fera lebrer la Confrérie des Dames de Saint-Vin Paul, le mercredi lo courant, à 8 heures, en la

Un Obit Solennel Anniversaire sera co Un Obit Solennel Anniversaire sera célébré en l'eglise Sainte-Elisabeth, à Roubaix, le mardi y mai 1882, à 9 heures 112, pour le repos de l'ame de Monsieur Florro-Paul Wutteau, épour de Dame Cathorino D'Halluln, décéd à Roubaix, le 22 avril 1881, à l'âge de 52 ans. — Les personnes, qui par oubli, n'auraient pas reçu de lettre de faire part, sont priées de considérer le présent avis comme en tenant lieu.

Un Obit Solennel du Mois sera célébré en l'églis inte-Elisabeth, à Roubaix, le mercredi 10 mai 1882 10 heures 114, pour le repos de l'âme de Made piselle Jeanne-Louise-Marie Scrépel s, à l'âge de 14 ans et 10 mois.Les personnes qui publi, n'auraient pas reçu de lettre de faire part ont priées de considérer le présent avis con

## COUR D'ASSISES DU NORD

Audience du 8 ma

PRÉSIDENCE DE M. MAUFLASTRE

CONSEILLERS : DANNOY ET VAUDELET. MINISTÈRE PUBLIC: M. CHALOUPIN.

rarement à sevir contre les employés des com-pagnies de chemins de fer dont la probité est cependant si souvent mise à l'épreuve. Cette fois, six agents sont inculpés de vols commis à différentes reprises dans la gare de Valenciennes. Ce sont les nommés Seillet Romain. Alleus Ce sont les nommés Seillet Romain, Alglav Alfred, Barautteaux Ferdinand, Deseine Arthu

Point Noël et Descailleux Bertrand, ce dernier dout la culpabilité est plus douteuse a été laissé en liberté. Tous ces prévenus, étalent affectés par la compagnie du Nord à la gare de Valen-ciennes, soit comme mé-

ciennes, soit comme chauffeurs, soit comme mécanticiens.

Depuis plus d'une année déjà, des vols asses souvent répétés, étaient constatés dans des wagons de marchandises à destination de Valenciennes, les auteurs de ces vois, avaient échappé aux investigations de la justice, lorsque le 28 octobre un nouveau vol de deux pièces de calicot fut constaté dans un wagon arrivé la veille en gare, le vol n'avait pu être commis pendant le trajet, aussi l'attention fut elle dirigée sur le personnel de la gare de Valenciennes, et, à la suite de propos tenu par Siellet et Alrilave, une perquisition fut faite dans leut domictile, on trouva plusieurs objets disparur récemment et une pièce de pilou dérobée a 1881.

Ils durent reconnaître le vol du 28 octobre. Le commissaire de surveillance administrative de la gare apprenaît en même temps que les qua tre autres accusés avaient participé à cette soustraction. Chez Point et Barautteaux, on découvrit du pilou semblable à celui trouvé chez Alglave, la perquisition fut négative, chez Descailleux et Deseine. Ces quatre accusés nient les faits qui leur sont reprochés.

Mª Rombaut, E. Legrand, Mattu et D'Hooghe, sont assis au banc de la défense.

### A TRAVERS CHAMPS

Je le disais, il y a huit jours, si l'éclipse totale du mercredi 17 mai, la veille même de l'ascension, n'est pas un spectate râté, elle n'en vaut guère mieux, et un de nos confrères de Lille s'est mis tout dernièrement en frais d'eru dition pour nous démontrer qu'à Lille, en Flandre, l'ombre progetée de la lune ne nous attein drait que « très obliquement.»

Nous nous en tiendrons, pour notre part, si vous le voulez bien, à ce que le Memoriat à dit lui-même le 28 avril dernier.

A Lille, nous ne verrons, comme dirait le fusilier Dumanet. l'éclipse totale que fort « approximativement. »

Que cela ne vous empêche pas, lecteur, de vous lever matin ce jour-là, si vous tenez à voir « quelque chose. »

L'année singulière, l'année exceptionnelle, telle est l'épithète qu'il faut jusqu'ict appliquer a 1882.

Singulière en effet, cette année qui aura.

L'année singulière. l'année exceptionnelle, telle est l'épithète qu'il faut jusqu'ict appliquer à 1882.

Singulière en effet, cette année qui aura, sinon cinquante-trois sémaines, au moins cinquante-trois dimanches, ce qui ne se voit pas communément dans les alimanachs; cart, depuis l'École primaire, nous savons tous qu'il y a cinquante-deux semaines et, par suite, cinquante-deux dimanches dans un an.

Or, jugez un peu de la stupéraction d'un inspecteur des nouvelles écoles « sans Dieu», mais de science purce, à qui une bambine répondrait: « Monsieur, il y a cinquante-trois dimanches dans un an. A preuve l'année présente de radicalisme et d'atheisme 1882 s

Et pourtant cela est. L'enseignement de la morae ctvique, sans Dieu, n'y iera absolument rien: 1882 est une année singulière. Une année fatale, disent même les bonnes gens: Nous approchons de la lin des temps i Quand je vous le disais l'Notre vieux monde craque de toutes parts. Il approche du catactysme ina!

Ainsis exclament les gens craintifs et, ma foi, c'est a le croire avec eux.

Par ce temps de comètes, d'éclipses, de je ne sais quels évènements celestes et terrestres, il ne manquait plus rien, sinon de voir la reconstitution des Julis en corps de nation. Or, cela est en bonne voie : lisez plutôt:

On nous télégraphie de Constantinople:

Les pelerias chrétiens ne sont pas les seuls arrivants dans la Palestine, ét nous apprechons peut-être du momentoù ce pays sera complètement repeuplé.

Les israelites persécutés en Russie et en Allemagne vennent en foule s'établir dans la contree qui a servi de berceau a leur race: les paquebots en améent chaque jour.

magne viennent en foule s'établir dans la con-trée qui a servi de berceau à leur race; les pa-quebols en aménent chaque jour. Les chrétiens qui se sont embarqués à Mar-seille trouveront donc la Palestine en plein tra-vail de concentration du peuple juif. Allons! je le vois bien: Les temps sont ac-complis, puisque le « Juif-Errant lui-même ar-rête sa marche sans trève!»

complis, puisque le « Juif-Errant lui-même ar-rète sa marche sans trève!» Mais ne poussons pas si loin les choses: l'ave-nirest a Dieu seul et nous ne nous faisons point ses prophétes! Expliquons seulement le fait des 19 dimanches. C'est assez rare et assez curieux pour qu'on le dise.

C'est assez rare et assez curieux pour qu'on ie dise.

Le ler janvier étant un dimanche, le 31 décembre en sera un aussi. Cette coïncidence assez curieuse ne se réalisera maintenant qu'en 1889, 1889

Puissent nos épouses ne pas prendre ce conseil trop à la lettre !
coasion de faire. Il s'agit de « Paques en mai, somme disaient nos ancêtres, en parlant d'une la companie de la companie

quiétons.
Chacun sait combien grand est l'engouemen,
du public pour le téléphone. C'est à qui en installera à Lille. Car on reconnait, à juste titre,
que cette invention est fort commode et très

que cette invention est fort commode et tres pratique.

Mais tout n'est pas rose, à ce qu'il paraît là dedans. Il ya beaucoup de prudence à avoir Prenez garde! Nouveau Prothèe, ne jouez pa avec le feu du ciel!

Lorsque les ils téléphoniques traversent l'appartements, des accidents peuvent se f'duire, soft par la combustion des boiserie des tentures voisines des fils qui peuvent flammer sous une influence atmosph le quelconque, pendant un oraze, ou par tou ut re action violente du courant électrique.

En... Amérique, les abonnes sont prévenus de ne point user du téléphone lorsque le tonnerre gronde. Il pourrait leur en cuire, sans jeu de mots, et en résulter quelque catastrophe.

De plus, il est à remarquer que le danger

mots, et en résulter quelque catastrophe.

De plus, il est à remarquer que le danger s'accroît avec la longueur de la Igne.
Considérons-nous donc commeavertis.

N'importe, le téléphone, même à distance, surfout à distance, est une invention bien commode et nous nous en servirons.... en prenant, nos précautions.

Entin, pour peu que nos gymnastes lillois ai ment la locomotion et les voyages, ils seront cette année, servis à souhaits.
Voici les dates des principales solennités gymnastiques qui auront lieu en Europe, pendant l'année 1882:
La fête de l'Union de gymnastique de France

dant l'annee 1882; La fête de l'Union de gymnastique de France aura lleu à Reims, les 28 et 29 mai prochains; Cellede la Fédération néerlandaise de gym-nastique aura lieu à Roermonde, le 39 juillet nastique aura lieu à Roermonde, le 30 juillet proclain; Celle de la Societé federale suisse à Aarau, du 20 juillet au 1° août prochain.
La date de la fête de la Fédération helge n'est pas encore fixée, mais il y a tout heu de croire qu'elle aura lieu à Anvers, dans le courant de juin.

au de jun.
D'un autre côté, le ministre de la guerre a
eçu les principaux organisateurs de la fête (é-lérale de gymnastique de Reims. Après les avoir
vement encouragés, il a gracultement con-

- Proposition

senti à fournir les tentes nécessaires aux gym Allons ! si cela n'est pas encore le retour à la gloire de nos pères, c'est du moins le chemin ui y conduit!

### A COTE DU SALON

Il s'en faut que tous les artistes aient été sa-

NADIR.

its en laut que tous les actions active été sa-isfaits du classement des tolles. Les réclamations pleuvent. En voici une notamment, telle qu'elle est for-nulée par M. Maillart, dans une lettre adresée aux membres du jury de peinture : Monsieur le président, Messieurs les membres du jury de peinture

Monsieur le président,
Messieurs les membres du jury de peinture
J'ai l'henneur de remettre entre vos main
uns protestation contre la place, au-dessu
d'une porte, qui a été donnée à mon tableau
Promethée mis aux fers, au Salon de cette
année. J'ai conquis mes titres et mes droits de
maltrise: mes tableaux ont toujours été bien
placés et je ne peux admettre que le meilleur
que j'ai fait soit moins bien traité que les autres. Jen e doute pas que vous ne fassiez droit
à une requête si juste et que vous ne donniez à mon tableau une place convenaat
mieux à la situation que j'occupe dans les arts.
et, j'ose le dire, au mérite de l'euvre. Si, par
une supposition inadmissible, il vous était imposible de réparer une négigence si funeste à
mes intérêts, je me verrais, pour les défendre
dans la nécessité de vous prier de donner des
ordres pour retirer mon tableau, préférant ne
pas l'exposer que de le voir mal exposé.
Agréez, etc.
Ceci se passait le 28 avril.
Cette réclamation, basée sur un double droit,
a été sans effet, et je me vois obligé de porter
à la connaissance du public cette grave atteinte
portée à ma considération et à mes intérêts.
J'ai l'honneur, etc.

J'ai l'honneur, etc. D. MAILLART,
Grand prix de Rome, hors concours
au Salon depuis 1873, professeur
aux Gobelins, professeur libre,
membre du jury de l'Ecole des
beaux-arts, etc., etc.

beaux-arts, etc., etc.
Il y a plus, il y a eu des tableaux qui avaient
eu des numéros de classement délivré par le
lury et qu'or avait oubliés.
Ils ont été rélégués au-dessus d'œuvres insi-

gnifiantes acceptées comme remplissage. Outres de la chose, quelques artistes auraient manifesté l'intention de couvrir leur toile ou de

bouillé sa Lili, reléguée trop haut a son gré. M. A. Gonzalez a coupé sa toile et laissé le châssis, que l'administration a fait descendre.

uelques années, de bazar où les industriels iendront exposer leurs produits. On vient, en effet, de placer des draperies et

des meubles des principaux magasins de nou-veautés, avec étiquettes et adresses. Prix mar-qués, chiffres connus.

— Si cela continue, disait hier un de nos amis, les encadreurs mettront des étiquettes sur leurs cadres avec la mention « chimique» et « or fin. escompte 10 p. 100 », et l'on vendra des « or fin, escompte 10 p. 100 », et l'on vendra chevalets et des brosses au rez-de-chaussée.

# FAITS DIVERS

HUITIÈME JOURNÉE DU CONCOURS HIP-PIQUE DE LYON. — Course au galop pour officiers. Pix de la coupe. Le premier prix a été donné à Enver-gure, monté par M. Delmas. du se cuiras-siers.

gure, monte par M. Delmas. qu se cuirassiers:
Le deuxième, à Océanie, montée par M.
Habert, du 3º hussards;
Le troisième, à Harpagon, monté par M.
Destigny, du 4º cuirassiers;
Le quatrième, à Cartouche, monté par le
Prince Murat, du 4º cuirassiers;
Le cinquième, à Fatuité, monté par M.
Ponton d'Amécourt.
Cette jouraée qui a été la dernière des
courses, a été favorisée par un temps
splendide.

— Toujours originaux les américains:

- Toujours originaux les américains : Le Daily Télégraph raconte qu'une dame américaine a envoyé pour cadeau de noces à une de ses amies qui allait se marier, un balai muni d'une manche robuste, à l'extré-mité duquel pendait attachée à un bout de ruban blanc, une carte de visite avec ces

les 1888 et 1916, lesquelles compteront aussi cinquante-trois dimanches, puisque la première commencera un dimanche et finira un lunditandis que le 1s' janvier de l'an bissextile 1916 tombera le samediet, le 31 décembre, un dimanche.

L'année bissextile de 1876 s'est trouvée dans ce dernier cas.

Autre particularité à relever:
Ce sont les années dans lesquelles le mois de février, malers ées 28 00 29 jours, compte cinq dimanches, par exemple 1880.

Les années écoules, et de bien loin, qui présent, la propreté assainira et embellira d'orage domestique, prends mon cadeau par le bas et fais usage du manche avec con ne le reverra qu'en 1820, puis en 1983, 1976, 2004 et 2062, et il y aura longtemps que nos oublier!

Entre toutes les remareues, il en est une non.

Phissent nos énouses en caste de visite avec ces motos:

"Accepte ce modeste présent et permets-moi de taire part du fruit de ma propre expérience du mariage. Tant que le cief de tou mariage sera sans nuages, balaie tranquillement les tapis avec la brosse de mon présent, la propreté assainira et embellira ta maison : mais au moindre symptome d'orage domestique, prends mon cadeau par le bas et fais usage du manche avec con les années écoules, et de bien loin, qui présent le cette particularité, sont : 1824, 1822, 1880.

200 ne le reverra qu'en 1820, puis en 1983, 1976, reras l'orage et tu rétabliras la paix dans ton ménage sur une base solide et durable.

Puissent nos épouses ac son de visite avec ces motos:

moins curieuse et, surtout, qu'on a rarement occasion de faire. Il s'agit de « Pàques en mai, comme disaient nos ancêtres, en parlant d'une chose rare.

Ceia se voit quand Pàques tombe le 25 avril jour de la Saint-Marc, ou encore la Fète-Dieu le jour de la Saint-Marc, ou encore la Fète-Dieu le jour de la Saint-Marc, ou encore la Fète-Dieu le jour de la Saint-Marc, ou encore la Fète-Dieu le jour de la Saint-Marc, ou encore la Fète-Dieu le jour de la Saint-Marc, ou encore la Fète-Dieu le jour de la Saint-Marc, ou encore la Fète-Dieu le jour de la Saint-Marc, ou encore la Fète-Dieu le jour de la Saint-Marc, ou encore la Fète-Dieu le jour de la Saint-Marc, ou encore la Fète-Dieu le jour de la Saint-Marc, ou encore la Fète-Dieu la coux qui vivront en 1886, et je vous le souhaita à tous, chers lecteurs, pour ront le voir. Ce sera malheureusement, il est probable, la dernière lois pour un certain nombre. Il taudra ensuite aller jusq en 1943, 2190, 2247 et 2369, pour retrouver pareille rareté.

Assez de chiffres comme cela! assez de curiosités chronologiques. Allons à quelque chose de plus palpable et de plus actuel.

Pour nous, c'est de l'utilité et bientôt, de l'indispensabilité, du telèphone que nous nous in quietons.

Chacun sait combien grand est l'engouemen, du public pour le téléphone. C'est à qui en installera à Lille. Car on reconnait, à juste titre, que cette invention est fort commode et très

reactionnaires.

«Votre salle contient tous les soirs un nomevent public de gens du monde, de gommeux
et de cocottes; c'est par vous que nous commencerons. Nous allons renouveler à Madame le
diable le tapage que l'on a fait à Nadine.
«Nous vous saluons,
«Le comité de la revanche thédtrale, » Les perturbateurs ne se sont pas encore montres à la Renaissance, où, d'ailleurs outes les mesures sont prises pour les bien

montrês à la Renaissance, ou, d'ailleurs toutes les mesures sont prises pour les bien recevoir.

— La comète. — La comète, dont on a annoncé l'apparition, sera bientôt visible à l'œil nu, et les observations confirment la présomption qu'elle deviendra visible en plein jour. Elle l'est maintenant avec de faibles instruments. Sa position est à environ moitie chemin de la ligne menée de Vega au pôle — un peu au-dessous.

La comète s'approche du soleil et de la terre; elle sera au plus près du soleil et vers le milieu de juin.

— Le DOMPTEUR CARDONO. — Avant hier soir, au cirque Fernando, le dompteur Cardono donnait sa soirée d'adieux.

Au milieu d'un de ses exercices dans la cage aux lions, pendant qu'il faisait la cultule en déchargeant son revolver, un des lions devint furieux et prit le pied du dompteur dans la gueule.

Cardono put sortir de la cage grâce à la présence d'esprit d'un des clowns qui se trouvait tout près, et qui avaitpu forcer le lion à lâcher prise en lui enfonçant violemment une fourche dans la gueule.

On avait cru d'aberd que le dompteur l'arait pas été blesse, mais on s'aperçut bientôt, en lui retirant la botte, que le pied avait été traverse et que les croes du lion s'étaient rejoints entre le métatarse.

Heureusement, ni les nerfs ni les os n'ont